

Se publican los

Domingos

Num. suelto 10 cts.

EL DEBER

Órgano del Centro de Propaganda Liberal

FUNDADO EL 26 DE ENERO DE 1912.

Dirección:

Administración.

Oficina Comercio N.º 12

Año III

Hacia la unificación liberal

Deberes de la hora presente

El resultado de las elecciones al tiempo convocadas de todo el país —indica la conveniencia de fijar la atención sobre un importante trascendencia de la hora presente.

El régimen de coalición, que ha venido atismando en el último tiempo, que sigue todavía por hacerse fuerte en el poder, entraña peligros de una gravedad que han hecho palpitante dolorosa experiencia.

Las mínimas complacencias en el orden administrativo, anulan como es sabido, la socialización y fomentan la desmoralización y la indisciplina.

En el orden político, mata el factor del progreso, que es la doctrina liberal; reproduce la estagnación, base del conservatismo.

Eliminar tal desastreoso sistema de gobierno, debe ser el patriótico anhelo que impulse a los partidos liberales.

Reconstituir la antigua Alianza Liberal, con un programa claro y definitivo, que efectivamente unifique todos los liberales, es una necesidad nacional encaminada a dar progreso a todo el país.

La unificación liberal es el gran objetivo, con pocas formadas políticas han podido observarse —a pesar de los casos de intervención oficial— situaciones más definidas y menor enemistades que en la jornada anterior. Se ha tratado de formar una nueva mayoría liberal en el interior, que no se termina de quitar con su amargura y corrupción, ni impulsa en algunas provincias en Tarija, especialmente.

Esto se ha conseguido. El impulso de los hombres ha decidido la separación de los partidos que es beneficio para el pueblo.

La situación ha ganado en desprendimiento social político; lo prueba el número de personas nuevas que llegan a ocupar los brazos del regionalismo, opuesto como único remedio al comunismo oligárquico.

La elección del futuro Presidente de la República, hace más necesaria la unidad de la familia liberal, si es que sinceramente se anhela el progreso y bienestar del país.

Los radicales han dado prueba de tener los mejores deseos de lograr este objetivo, aprobando en su Junta Directiva el memorandum de las bases de la Convención Presidencial, alianzada con la modificación del diputado por Itata don

Putnendo, Domingo 1 de Abril de 1915.

Núm. 132

PARTIDO LIBERAL

CANDIDATOS A MUNICIPALES

Señores:

Julio Muñoz
Felipe Valenzuela
Julio César Rodríguez
Julio Silva
Ismael Leiva

tar de los vecinos, de los caminos, de las escuelas i de mil otras actividades que han sido olvidadas por el régimen de comuna política.

La honestidad es la mejor política bandido Franklin; pues, en ese cambio, ésta deben inspirarse todos los ciudadanos, si quieren tener procuradores municipales que les den garantías. Antes de emitir el voto, es bien necesario meditar el punto.

R. H. J.

El nuevo purgatorio

(Para E. Drama)

Del cielo donde reina soberano el Señor que los orbes dirigen,
llegaron a la puerta diamantina un francés, un inglés i un italiano.
— ¿dónde vais? les preguntó San Pedro.
— Al paraíso — Es mucha la diligencia
que debéis ver si merecís tal medio,
— A dónde viene tú — Vengo de Francia —
— Al paraíso el francés al hondé allí morir
— Tú — Señor, yo de Inglaterra salgo
el hogar no pasé del continente...

— Inglaterra venir, eso ya es algo.
Yo fui laberinto i inteligente,
mucho laboré la tierra i al final
mi al de Sartres, la orgulloso estornido:
— Yo dije el otro, a Italia le debía
el ser, los bueyes que ovejearon quiso.
— Bello país — Me puse la posta
la hermosura don al alto paraiso,
te salvadur mejorante el latirijo
que tu alma ha magnetizado. Al purgatorio
Como en visto, cerebro las ideas
ya en toro de San Pedro se agobiaron,
mi i mi perdón que llegaban
de todos los mazones europeos.
A uno acudió. El turco, por salvaje,
por ambicioso el alemán, al ruso
por su fuerza despotico linaje,
el griego por pragno i por intruso
i cada cual con su patente yerto,
todos marcharon al sumo destino
que el eterno portero los impuso.

Y a los a cerrar la codiciada puerta
ya el clamoroso grito reclamaba
cuando vio en un nicho de oscurita madera
un alito que ardoroso no cabía.
— Quién eres tú? — De Chile viengo...
— Mal gobernante traerás i vida corta.
mas entra de malos, no te denegro.
— Mirad que fué un gran pecador — No importa,
porque siendo de mi, tanto has pagado
que no tienes al sombra de pecado.

Santiago, Marzo de 1915. D. F. A.

Las cuentas del

Gran Capitán

El eterno candidato a la Presidencia de la República, habló en días pasados desde su retiro de Camarico, para anunciar al país que la Coalición, en contra de la evidencia que se tiene formada la opi-

Las Municipalidades
de Provincias

Próxima la fecha en que las provincias deben renovarse sus organismos comunales, es prudente formular algunas observaciones encaminadas a demostrar la conveniencia que habrá en elegir buenas